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热点新闻 A03

小樱桃
郑州小樱桃动漫公司原创动画片《小樱

桃》在中央电视台播出后，获得较高收视率，版
权输出到英国、德国等国家和地区。同时，还创
作出《小樱桃》漫画 2万多集，作品规模居全球
第一，出版《小樱桃》漫画图书200多个品种，发
行量达1360万册，市场占有份额居中国同行业
第一。

独脚乐园
《独脚乐园》采用了3至12岁儿童接受的叙

事方法，讲述了一个独特的故事：大洋深处一座
独脚人居住的城市，一个蹦着走的世界，孪生兄
弟“叮叮”和“咚咚”，在不同的命运轨迹中开始
了惊险刺激的旅程……独脚城、独脚人，这些独
特的卡通造型，强调了坚强勇敢、团结互助的品
质，帮助孩子正确理解财富的意义，懂得如何善
待他人。

这部由河南天乐动画公司原创的三维动画
片，被国家广电总局评为国产优秀动画片，荣膺
中国动漫产业十大标志性品牌，荣获第24届中
国电视金鹰奖优秀动画片奖，目前，在全国 80
家电视台陆续播出。

雪孩子
郑州雪孩子动画制作公司 26集三维动画

电视连续剧《雪孩子系列之拯救家园》已全部制
作完成，年底前将在央视播出。

家有酒神
国内第一部大型情景室内喜剧三维动画片

《家有酒神》，以中国独有的酒文化为背景，以北
方传统民居四合院为场景，情节简短幽默，人物
个性鲜明，风格轻松明快，具有浓郁的民族文化
特色。

2009年 4月入选第 49届法国安纳西国际
动画节终评名单，成为国内唯一一部入选的电
视动画片。

另外，泥泥狗公司的《泥泥狗传奇第一部之
寻找伏羲山》、河南貔貅卡通公司的《貔貅的故
事》以及郑州麒麟动画公司的《公路Q车吧》，按
照计划，这些动画片将开始大规模生产，并全部
实现央视播出。

首届中国（郑州）国际动漫论坛暨2009国际动画节目交流会开幕
国际国内一流的动漫专家、好莱坞动画大片制作人云集郑州

郑州动漫业像块璞玉

昨日上午，首届中国（郑州）国际动漫论坛暨2009国际动画节目交流会开幕，
具有国际国内一流水平的动漫专家、好莱坞动画大片制作人以及国际文化投资巨
头云集郑州，一场动漫界精彩的思想碰撞将在绿城上演。

本届动漫论坛由国家文化部产业司、省文化厅、郑州市政府主办，惠济区政府承
办。文化部发来贺词，省委书记徐光春、省长郭庚茂发来贺信。文化部文化产业司副
司长李小磊，省人大常委会副主任张程锋、副省长徐济超，省文化厅厅长杨丽萍，市领
导赵建才、丁世显、刘全心、刘东、王薇，市长助理张学军等出席开幕式。

世界动画协会副会长尼尔森、迪士尼动画公司三维动画总监凯文·盖格、亚洲
动画节组委会主席李永水等国内外动漫产业界嘉宾及有关专家学者出席开幕式。
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昨日上午，参加本届高峰论坛的嘉宾们参
观了正在建设中的郑州动漫产业基地。

郑州动漫基地总占地近百亩，一期工程占地
15亩，建筑面积 25000平方米，投资预算 1.2亿
元。一期工程建设完成后，将可以容纳30家动漫
企业和动漫周边企业，产业范围涵盖动漫原创、动
漫技术研发、国际服务外包、动漫人才培训、影视
作品营销、衍生产品设计制作等动漫产业领域，成
为国内动漫业界不可忽视的新生力量。据悉，年
底前，郑州动漫产业基地预计将制作总计3432分
钟的电视动画作品，总产值将达到1.2亿元，比如
26集的动画连续剧《雪孩子系列之拯救家园》已

全部制作完成，年底前将在央视播出。
记者发现，不少动漫专家都是第一次来到

河南郑州，但对于这里动漫的发展速度都发出
惊叹，“郑州动漫产业就像一块未经打磨的珠
玉，经过打磨，在不久的将来就会发光。”台湾动
漫大师王中元说。

亚洲动画节组委会主席李永水是新加坡人，
他表示，看了一些郑州动漫公司的片子，感觉样
式多，也相当有水准，看起来和新加坡的水平差
不多。

据了解，今年前8个月，全市新发展的动漫
项目是去年的10倍以上。

10月20日下午，首届中国（郑州）国际动漫主
题论坛开始，来自欧美、日韩等动漫发达国家以及
国内知名专家、行业精英会聚郑州，为中国动漫
产业，特别是河南、郑州动漫产业的发展出谋划
策。记者专访了迪士尼动画公司三维动画总监
凯文·盖格，如今，他也是郑州动漫产业顾问。

身为迪士尼动画公司一员，在接受记者专
访时，他特意谈起了美国创造的中国故事情节
动画片，“《花木兰》就像是在美国开的中国餐
馆，虽然是中国的故事，但味道更是美国人的，
《功夫熊猫》则融合了中国精神方面的东西，比
如子承父业、师徒关系、筷子使用，对于美国人

来讲，都是很新鲜的。”
他建议郑州动漫的发展要勇敢一些。“中国

人很谦虚，有浓厚的文化氛围，但如今需要自由
表达创意，你想出的创意要不怕傻，要敢于表
达。”对于未来郑州动漫基地的发展，他也提出
了几点意见，认为发展应当分阶段，目前阶段要
多与国外好的动画工作室进行合作，承接一些
服务外包，在外包服务中学习别人先进的动画
经验，另一阶段就要注重原创性，融入本地特色
文化才是主要的，外包和原创之间要学会平衡。

“只要制作的产品符合国际趋势，有自身文
化特色，就会深受市场欢迎。”凯文·盖格说。

迪士尼动画公司三维动画总监 凯文·盖格
只要产品符合国际趋势，有文化特色，就会受欢迎

美国狮门影业公司发展副总裁肯·凯苏摩
图向记者表示，在金融危机下，娱乐产业中动画
片销售下降最少，更多人转向买DVD动画片给
家人和孩子观看，因此动漫是一个有利可图的
产业。他希望郑州的动漫业发展从小事做起，

从产品研发、讲故事的技巧等方面，一步步提高
动画制作的流程。

“动漫这个行业没有确保成功的因素，有时
虽然取决运气，但更多的是克服困难，一步步走
向成功。”他说。

美国狮门影业公司发展副总裁 肯·凯苏摩图
金融危机下，动画在娱乐业中销售下降最少

昨日的论坛上，美国华特迪士尼公司视觉
特效总监凯尔·奥德麦特带来了迪士尼手绘动
画片《公主与青蛙》片花和制作过程，这也是迪
士尼迷们盼望已久的2009年动画巨献，而记者
有幸率先目睹了这一影片。

凯尔·奥德麦特说，这部动画片，是迪士尼
动画工作室耗费 5年时间制作，也是回归传统
二维手绘动画的代表作。“虽然 3D动画时代来

临了，但手绘的二维动画将是今后迪士尼发展
的重点，手绘动画人物表达更为丰满。”

凯尔·奥德麦特说，《公主与青蛙》将于 12
月11日在全球上映，论坛的嘉宾十分有幸成为
率先目睹这一动画片的中国观众。

此外，天乐动画公司最新推出的《家有酒神》
入选2009年法国安纳西动画节电视系列片竞赛
单元终评名单，是本届动画节我国唯一入选作品。

美国华特迪士尼公司视觉特效总监 凯尔·奥德麦特
手绘的二维动画将是今后迪士尼发展重点

台湾动漫大师 王中元
郑州动漫产业就像一块未经打磨的珠玉，不久就会发光

郑州动漫名片
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动漫产品集市上，一个小朋友对自己喜爱的喜羊羊系列玩具爱不释手。动漫产品集市上，一个小朋友对自己喜爱的喜羊羊系列玩具爱不释手。


